

los daños tan solo se han dejado sentir y en corta proporción, en la baja Austria y en Dalmacia.

En Hungría, las viñas han sido atacadas en todas las regiones por el *mildew*, y muy señaladamente en la región que se encuentra en la confluencia de la Theiss y de Maros.

Rafael Olchón.

El Cardenal Monescillo

Los que todo lo que se refiere al clero lo traducen ó inventan en su desprestigio, han venido diciendo estos días que el sábio Cardenal ha dejado casi toda su herencia á su antigua ama de gobierno, dando-se así aires de bien enterados y calumniando al difunto y sábio Prelado.

Para restablecer la verdad, un colega acaba de publicar las siguientes líneas que se le han comunicado al efecto.

«El Exmo. señor Cardenal Monescillo y Viso, en su testamento otorgado en Toledo á 7 de Agosto corriente bajo el número 207, ante el notario público don José Antonio Muñoz, declara en la cláusula, primera que: «deja á la libre elección y voluntad del Ilmo. señor D. José Ramón Quesada y Gascón, obispo auxiliar de este arzobispado, todo lo referente á entierro, funeral y lo demás piadoso que el mismo tenga por conveniente disponer, y sobre todo lo que le tiene dadas las oportunas instrucciones.»

Para el cumplimiento de esta cláusula el señor obispo auxiliar pidió á los albaceas *cuatrocientas mil pesetas*, las que fueron puestas á su disposición y de cuya cantidad tiene percibida ya la cuantiosa suma que ha solicitado. Aunque el señor cardenal fué siempre opuesto á la publicación de las limosnas y obras de caridad, se sabe que en la parte pia de su testamento se favorece á las cuatro diócesis que tuvo la dicha de regir, destinando á las mismas las pocas alhajas que poseía y que puedan tener aplicación al culto divino, y á los establecimientos de beneficencia particular de las mismas diócesis citadas una cantidad respetable, que habrá de distribuirse tan luego como, reunidos los datos necesarios, se pida á los señores preladados respectivos la relación de los establecimientos benéficos existentes en sus diócesis. En cuanto á las misas, el ejecutor de la parte pia tiene ya en su poder recibos de *quince mil pesetas*, entregadas para su distribución á las personas á quienes había designado el Exmo. purpurado.»

REGRESO DE FAURE

París 31.—Al amanecer estaba ya á la vista de Dunquerque la división naval que vuelve de Rusia.

Mientras avanzaba el «Porthuan» seguido del «Surcouf» y el «Dupuy de Lome», embarcaron en el aviso «Elan» el presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y de Marina para ir al encuentro de M. Félix Faure.

Recibió el presidente á bordo del crucero á los ministros, que le felicitaron calorosamente, y trasbordó sin dilación al «Elan» que condujo á tierra á la comitiva presidencial.

A las diez de la mañana, bajo una lluvia torrencial, desembarcaba M. Félix Faure con su séquito en el muelle de Dunquerque.

A pesar del mal tiempo, una inmensa multitud aguantaba la lluvia, acompañando con aclamaciones frenéticas al presidente.

El presidente visitó las instalaciones del puerto, donde le saludó la Cámara de Comercio en pleno, felicitándole y entregándole una medalla de oro conmemorativa del viaje histórico.

Desde puerto siguió el presidente, bajo la lluvia incesante, un paseo en carruaje por la ciudad, visitando el hospital.

Luego dirigióse á las Casas consistoriales donde estaba convidado á almorzar por la villa.

A las dos de la tarde salió de Dunquerque el tren presidencial para París.

Desde antes de mediodía van músicas

por las calles céntricas casi todas adornadas. Los grandes bulevares ofrecen un bonito aspecto, y mayormente la plaza de la Opera, con sus pilastres, sus mástiles, sus millares de globulillos de celuloide rojos, azules y blancos que contienen lamparillas incandescentes para la luminaria de esta noche y su rico estrado cubierto de terciopelo rojo con cabos de oro.

La animación es ya desusada, habiendo empezado la manifestación del entusiasmo popular.

En la Bolsa una música ha tocado «La Marsellesa» y el himno ruso. Salieron los bolisistas á la escalinata, aglomeróse la multitud y corearon la música con vivas á Rusia, á Francia y á Félix Faure.

Puede decirse que todos son manifestantes, pues abundan los caballeros y señoras que ostentan lazos con los colores nacionales.

El entusiasmo es grande.

NOTICIAS EXTRANJERAS

del 31

París 31.—A pesar de las resistencias que algunos Estados oponen á la constitución de una liga internacional para la represión del anarquismo, parece que no está abandonado el proyecto.

Asegura que los Gabinetes de Madrid y de Berlín siguen empeñados en convencer á la Gran Bretaña, Suiza y los Estados Unidos á que se junten con las demás potencias europeas en la acción internacional contra los anarquistas.

Si estos «pourparlers» tuviesen éxito, se convocaría lo más pronto posible una conferencia diplomática en Bruselas para concluir el oportuno tratado.

Cocina de La Lucha

Almuerzo

- Tortilla de hierbas
- Carpa en alcáparras
- Pichones estofados
- Pierna de carnero asada
- Ensalada
- Postres
- Café

Comida

- Sopa de primavera
- Gallina en pepitoria
- Sábalo á la milanese
- Picadillo de cordero con setas
- Pastelillos de riñones
- Postres
- Café

Carpa en alcáparras.—Escamada y vaciada la carpa, se le hace unas cisuras y se pone en un adobo de aceite, perejil, cebolla, sal y pimienta. Una hora antes de servirse se pone al fuego en la parrilla, cuidando de que cueza por igual. Luego que esté en sazón, se sirve con una salsa de alcáparras.

Sábalo á la milanese.—Se vacía por las agallas y se pone sin escamar en la besuguera con agua salada. Se pone al fuego para que dé unos hervoritos y se cubre luego la lumbre con ceniza para que esté media hora á fuego lento. Colocado despues en una servilleta, se rodea con patatas cocidas y se sirve con una salsa de tomate.

NOTICIAS

De nuevo volvemos á sentir los primeros síntomas de la asfixia á causa del insufrible calor que reina. Si el domina como único señor, sus rayos nos achicharran: si se nubla, el bochorno nos sofoca y, tanto si es de día como si es de noche, no sabemos en donde meternos para dormir sin convertirse como el barquillo en el agua.

¿Cuándo terminará esto?

—El olor que sale por todas las aberturas de las cloacas es insuportable, sobre todo durante las noches es cosa insufrible, hasta el punto de que se satura la atmósfera de las calles.

No hay un medio sencillo para anular los efectos deletéreos de esos miasmas? Señor alcalde ¿no le dice nada la higiene respeto al modo y manera de poner á salvo la salud de sus administrados?

Pues lo que ocurre con el cauce del río Oñar, no tiene nada de tranquilizador. El cauce es prado y á trozos un verdadero bosque en donde los arbustos crecen rodeados por un matorral frondoso entre cuyo follaje se esconde el bacilus que envenena y la ponzoña que mata: esas empalizadas que se hacen para que la poca agua que discurre arrastre las materias de los comunes—escándalo de los primitivos tiempos—levantan el piso, acumulan inmundicias y vienen á ser un doble peligro porque elevando la rasante, se coarta el libre desague dificultando el desnivel que la naturaleza marcó, y todo contribuye al aumento del peligro que en contra de la salud del vecindario desarrollan ese número de concasas de que hemos oido lamentarse mas de una vez á los médicos.

Se fijará en algo de esto la Junta de sanidad ¿Le llamará la atención el alcalde?

Ya verán ustedes como todos seguirán durmiendo y á quien San Juan se la dé, San Pedro se la bendiga, porque aquí todo se hila así.

—El P. Coloma, cuyas obras han hecho tan popular su nombre, se encuentra en Azpeitia, pero alejado de todo trabajo por prescripción facultativa.

El ilustrado jesuita está muy delicado de salud y los médicos le han recomendado mucho reposo.

En breve irá á Cestona, cuyas aguas le prueban muy bien.

—La reina de Inglaterra pesó 78 kilogramos en el pasado invierno en Niza. La reina Margarita, cónyuge del rey Humberto, pesa 80 kilogramos; la Regente de España, 67; doña Isabel de Borbón, destronada en 1868, llega á los 90 kilogramos, y la emperatriz de Austria no pesa más que de 44 á 45 kilogramos, lo cual es bien poco.

—En el pasado mes de agosto han sido expulsados de Francia y entregados al inspector de vigilancia de Port-bou 29 españoles, los cuales han sido puestos á disposición del señor gobernador civil de esta provincia.

—Ha quedado disuelto el Centro recreativo «La Lealtad» de Castelló de Ampurias.

—Por Real orden se ha revocado el acuerdo de esta Comisión provincial, y hánse declarado en su consecuencia válidas las elecciones últimas celebradas en San Esteban de Bás.

—Por desobedecer á los vigilantes nocturnos y promover escándalo, han sido detenidos por la benemérita, en la villa de Arbucias, Rafael Mir, Tomás Riera, José March, Juan Sala y Justo Monrás.

—Varios ciclistas de esta ciudad se proponen verificar una excursión á Olot durante la fiesta mayor.

También piensan hacer lo propio varios socios del «Club Velocipedista».

—El ministro de la Guerra se propone ir licenciando poco á poco á los soldados cumplidos que permanecen en filas.

—Los segundos tenientes don Nemesio Toribio de Dios y don Manuel Matas Cano, han sido destinados respectivamente á los regimientos de San Quintín y Guipuzcoa, que guarnecen las plazas de Olot y Gerona.

—Ha regresado á su Archidiócesis el señor arzobispo de Tarragona doctor don Tomás Costa Formiguera, despues de haber estado durante algunos días en Camprodon.

—Ha visitado nuestra ciudad el consejero de Instrucción pública por esta circunscripción, abogado y profesor de la Escuela Normal Central, don Agustín Sardá.

—En el Hospital militar de Barcelona ha fallecido el soldado, que hace breves días regresó de Filipinas enfermo, Amadeo Maruny Consuelo, natural de Palafrugell. E. P. D.

—La Dirección general de Propiedades y Derechos del Estado ha acordado que don Ramon Saldaes, Administrador de Bienes y Derechos del Estado en esta provincia, se encargue del servicio de la Comisión de

apremio para la recaudación por la vía ejecutiva de los débitos á favor de la Hacienda procedentes del ramo de Propiedades.

—Un colega figuerense se hace eco del rumor de que se suplirán los concejales anulados en las últimas elecciones con otros de Real orden elegidos.

—En La Bisbal ha empezado la vendimia en aquella comarca, aunque sólo para determinadas clases de uvas. La cosecha de este año, según los propietarios de viñedos, podrá calificarse de regular en cantidad y superior en calidad.

—Los días 5 y 6 del mes actual celebrará su fiesta mayor el pueblo de Borrassá, estando contratada para tomar parte en la misma la acreditada orquesta «Antigua Pep» de Figueras.

—Ha cesado en el cargo de escribiente de la Aduana de Portbou don Manuel Serano.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado el vecino de Carós Juan Misté Galió.

—El soldado regresado de Cuba por enfermo Arturo Roure, de Palamós, ha ingresado en el Sanatorio provincial de Barcelona.

—Las autoridades encargan la busca y captura de los reclutas de esta Zona Vicente Pagés, Juan Clavaguera, Domingo Planellas y Luis Amiel, pertenecientes al reemplazo de 1896.

—El martes último se cometió en Valencia un misterioso crimen, el cual ocurrió en circunstancias muy especiales, como á continuación podrán ver nuestros lectores.

A las seis de la tarde el asistente del oficial de Administración militar, D. José Pitarch, que cuidaba á un hijo de 18 meses de este oficial, desapareció con el niño de la puerta del cuartel.

En vista de que transcurrían muchas horas sin que apareciese, fué buscado inútilmente.

A las dos de la madrugada, cuando la inquietud de la familia del señor Pitarch era extraordinaria, se supo que un sereno halló en unos solares próximos á la fábrica del gas al pobre niño, colocado encima de un montón de piedras.

La infeliz criatura presentaba doce heridas en la cabeza y otras muchas en diferentes partes del cuerpo.

Además sufría abundante hemorragia y una conmoción cerebral.

El niño solo conservaba puesta la bata y los calcetines. El criminal le había arrebatado las demás prendas de vestir.

Junto á la criatura se halló un trozo de cántaro manchado de sangre, con el que cometió el infame su crimen.

A cosa de unos cuarenta pasos, en un zarzal, se descubrieron huellas de sangre. El crimen ha causado gran indignación.

El Juzgado trabaja sin cesar al objeto de esclarecer el misterioso suceso.

El padre del niño es muy estimado en Valencia, donde goza de grandes simpatías.

El Juzgado, á pesar de haber llevado á cabo numerosas diligencias, nada ha podido esclarecer relacionado con dicho crimen.

Por ahora el asunto se presenta algo oscuro, pues no hay pista alguna que seguir.

—El sindicato de pescadores de la costa de Dunquerque y Calais, ha organizado un concurso de pesca al que ya se han adherido más de 2.700 pescadores. Han sido invitadas igualmente todas las sociedades francesas, belgas y holandesas.

El concurso se verificará en los primeros días de este mes, y podrán tomar parte en él, además, los *amateurs* y los que lo ejerzan como *sport*.

Los premios serán de 2.700 francos, 1.500, 1.000, 500, etc., etc., para anular los insignificantes de 60 y 70 que se habían designado anteriormente en París.

Además será amenizado con grandes festejos marítimos.

—Nuestro apreciable colega «La Frontera» de Camprodón, ruega á las autoridades que recluyan en el Hospital de di-

cha villa, ó en el de esta ciudad, á una infeliz mujer conocida por *Solita* que es hemiplégica y cae continuamente por aquellas calles dando tristes espectáculos.

Unimos nuestra voz á la del colega. —Procedente de Ripoll, ha estado estos dias recorriendo los pueblos de la comarca de Puigcerdá una diminuta locomóvil de dos asientos, llamando poderosamente la atención de aquellos habitantes de la Cerdeña que aún no habían tenido ocasión de ver correr coches sin caballos.

Coincidió la visita de tan inesperado vehículo con la llegada del elegante coche, también automóvil, que el acaudalado vecino Mr. Vilallonga acaba de adquirir en París, el cual reúne todas las apetecidas condiciones de comodidad, elegancia y solidez, no desmereciendo en nada á la mas lujosa carretela, con la sola particularidad que no lleva lanza, porque tampoco necesita caballos.

—La pintoresca villa de Anglés celebrará con gran espléndidez el domingo y lunes próximos, cinco y seis del actual, la tradicional fiesta conocida por «Las Galas.»

Como de costumbre, tendrán lugar solemnes funciones religiosas tomando parte en las mismas la acreditada orquesta «La Farnense», de Santa Coloma de Farnés.

Además están contratadas las aplaudidas orquestas «La Casanense» de Cassá de la Selva, que ejecutará los bailables en una de las sociedades de la citada villa, y la de la localidad, á cuyo cargo correrán los *llebants de tarula* y pasacalles.

Para los festejos que tendrán lugar en el salon Pujol, está contratada la notable y aplaudida orquesta «La Catalana», de Granollers del Vallés, en el cual darán dos bailes y algunos conciertos.

Es de esperar que la villa de Anglés se verá concurridísima con motivo de sus «Galas».

—En el sorteo que ha tenido lugar en la Audiencia para la designación de Jurados en las causas comprendidas en el alarde verificado con arreglo á lo preceptuado en el artículo 43 de la ley de 20 de Abril de 1888, de las que han de someterse á su conocimiento, resultan designados por la suerte los siguientes:

PARTIDO DE FIGUERAS.—Cabezas de familia.—Don Cussí de Miquel Figueras; D. Martín Calabux Mont, La Junquera; D. Vicente Ros Morichs, Figueras; don Salvador Forcada Pagés, Espolles; D. Baldomero Bech Llansó, Agullana; D. Ignacio Torres Butiñá, Figueras; D. Juan Mari Sirvent, Navaia; Tomás Casadevall Durán Vilajuiga; Martín Bech Carbó, Perelada; Pedro Guiset Balló, La Junquera; José Trull Llové, Rosas; D. Miguel Trebols Calciner, Cabanes; D. Enrique Verges (Pont), Agullana; D. Abdón Ferrer Vila, Figueras; D. Juan Pou Brugués, Cabanes; D. José Cussí Negre, Rabós; D. José Pararols Farraró, Figueras; D. Juan Llorens Alfaras, Cadaqués; D. Juan Torres Butiñá, Figueras; D. Luis Hugas Garrigolas, Castelló.

Capacidades.—D. José Monegols Ramis, Cabanes; D. Francisco Subirosa Justafre, La Junquera; D. José Bech Sans, Agullana; D. Juan Buscató Comas, Selva de Mar; D. José Vilanova Massanet, Figueras; D. Juan Moragas Simón, id.; don Lamberto Arolas Arola, id.; D. Evaristo Coll Martí, San Clemente; D. José Molinet Duran, Agullana; D. Sebastian Serra Malagrava, Campmany; D. Miguel Salou Pon, San Pedro Pescador; D. Pedro Costa Pujol, Masarach; D. Narciso Cortada Forcat, Culera; D. Pedro Vives Casademont, Figueras; D. Federico Gironella Roquer, Vilamaniscle; D. José Sans Saguer, Viure.

Supernumerarios.—Cabezas de familia. —D. Ferreol Civils Estrada, Gerona; don Francisco Cullell Puig, id.; D. Juan Puntonet Mulet, id.; D. Narciso Figueras Durán id.

Capacidades.—D. José Guillaumet Pou, Gerona; D. Jaime Regás Riera, id.

—Es muy probable que por el ministro de Fomento sea resuelta favorablemente una instancia presentada, solicitando la concesión de exámenes extraordinarios en la segunda quincena de octubre, á los alumnos de las distintas facultades á quienes solo falta aprobar una ó dos asignaturas para la terminación de la carrera.

—El dia 12 del corriente mes tendrá lugar el acto de concurso, para el arrendamiento de los petróleos.

VINO DE BUGEAUD Tónico nutritivo con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos. Anemia, Fiebres, Convalecencias. Paris, 5, Rue Bourg-l'Abbé.—PRINCIPALES FARMACIAS

PROGRESO TERAPÉUTICO

El *Bulletin de Therapeutique* ha publicado una carta del Dr. Corisiano d'Utra, en la cual declara haber salvado á cuantas personas mordidas por serpientes ha tratado, administrándolas dos gramos de mercurio dulce en 30 gramos de zumo de limón, repitiendo la dosis cada dos horas. A la tercera dosis—dice—puede el enfermo volver á sus ocupaciones.

Pero el Dr. Corisiano d' Utra va mas lejos. Señala el medio preventivo para evitar las mordeduras de las serpientes. Consiste este medio en llevar sobre sí 5, 10 ó 20 gramos de sublimado corrosivo en un saquito unido á cualquier parte del cuerpo. Este saquito hace huir á las serpientes, y si por desgracia muere alguna, la mordadura resulta inofensiva.

NOTICIAS DE MADRID del 31

Ha causado sensación profunda, la noticia de que la escuadra norteamericana se dispone á realizar maniobras en frente de la costa de Cuba.

Compónese la escuadra de siete acorazados y un monitor.

—Se dice que el Gobierno, en cuanto tenga noticias completas acerca de lo ocurrido con el obispo de la Habana, le impondrá un correctivo.

Los ministeriales hacen resaltar la conducta que ha observado el arzobispo de Santiago de Cuba que pronunció una elocuente oración fúnebre en honor del señor Cánovas, y cuya conducta contrasta con la que se atribuye al mencionado obispo.

—Se asegura que el señor Fabié ha presentado su dimisión del cargo de presidente del Consejo de Estado.

Se añade que el señor Fabié se ha decidido á dimitir, despues de haber recibido una carta de Santander.

—El general Blanco visitó ayer al presidente del Consejo de ministros y le entregó la Memoria que ha escrito sobre su mando en Filipinas y que lleva el título de: «Memoria que al Senado dirige el general Blanco cerca de los últimos sucesos ocurridos en la isla de Luzón.»

El general Azcárraga ha hecho grandes elogios de dicha Memoria, por la clari-

dad y acierto con que en ella se exponen los acontecimientos.

Créese que este importante trabajo ha de contribuir á rectificar muchos juicios inexactos acerca del mando del marqués de Peñaplata y de la insurrección de Filipinas.

En los centros oficiales no se tiene noticia de haberse efectuado la salida de la expedición filibustera que han telegrafiado á algún periódico.

EPÍGRAMAS.

Para prueba de que creas
Que no estoy loco, te basta
Ver que yo no te respondo
Del modo que tú me hablas.
F. G. Salas.

A los cien años murió
Juan, y un vecino tenia
Que, cuando muerto le vió
Dijo:—¡siempre opiné yo
Que ese hombre no viviria!

Sin destino y sin dinero
Se hallaba Gilito Huerta,
Hasta que, al fin, placentero
Entró en casa de un banquero...
¡Descerrajando la puerta!
Liberio Porset

Distracciones

Cuatro cosas se deben hallar en un buen criado: Curiosidad en el servir, Presteza en el hacer, Afabilidad en el hablar y Fidelidad en el tratar.

Cuatro cosas suben presto á un hombre á ja dignidad: la Hacienda, la Fuerza, la Ciencia y Astucia.

Cuatro cosas se hallan, que conviene las más veces evitarlas, y son: Dar crédito á cualquiera, Afligirse sin saber por qué, Fatigarse por lo pasado á Desear lo que no se puede haber.

Cuatro cosas hacen al hombre esclavo, sin perder la libertad: la Dulzura del hablar, el Deseo de ganar, el Aceptar presentes y el Poco entendimiento.

Boletin religioso

SANTOS DE HOY
San Esteban rey

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia del Carmen

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Visitación en la Catedral.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

otra vez á cuestras, más atónito y mohino que nunca, á contar á las dos mujeres el triste despacho de su infeliz jornada.

Ellas, durante la ausencia del muchacho, después de haberse quitado afligidas los trapitos de gala, pusiéronse de nuevo á platicar sobre el asunto del día, la chica gimoteando, y suspirando la madre. Cuando ésta se hubo prometido á su sabor el oro y el moro de sus pareceres del doctor Picapleitos, Lucía, desenvolviendo el tema de que era preciso tentar todos los vados, dijo que el Padre Cristóbal era hombre, no solo para dar un buen consejo, sino para ayudar y amparar á los menesterosos sin reparar en obstáculos, y que por tanto, nada más acertado podía hacerse que contarle lo sucedido.

—¡Caballito! dijo Inés.

Y Con esto pusiéronse á buscar el modo de informar al Padre; pues para ir ellas al convento, distante casi dos millas, no se sentían con ánimo en semejante razón: y verdaderamente, en esto pensaban con cordura.

Mientras cabilaban qué harían, qué no harían, sintióse un golpecito en la puerta, seguido de un—¡Deo gratias!—pronunciado en tono suave bien que preceptible. Lucía, que sin duda conoció por estas señas quién era el que llamaba, corrió á abrirle; y no bien lo hubo hecho entró, saludando con una familiar cabezadita, y con humilde continente, un lego capuchino, con sus alforjas colgadas en el hombro izquierdo, y apretando con las dos manos sobre el pecho la boca de la bolsa delantera.

—A Dios sean dadas, hermano Galdino, dijeron á un mismo tiempo las dos mujeres.

—La paz del Señor sea con vosotros, repuso el lego. Ven-go por la limosnita de las nueces.

—Andá, hija mía; ve por las nueces para los padres, dijo Inés.

decirle que tú me has confiado el encargo que te dió, nada de eso; le diré, pura y simplemente, que voy á implorar su protección en favor de un pobre mozo á quien malas lenguas y testigos falsos... en fin, lo que en tales casos se dice; le haré entender que el asunto le importa tanto como á tí...

—¡Pero, señor doctor; si yo no he recibido encargo de nadie...

—¡Ah! ya. ¿Has hecho el negocio por tu cuenta, ¿eh?.. Pues, lo dicho, dicho: aquí estoy yo, que las he pelado más gordas... Esto se entiende, con tal que la persona á quien hayas agraviado, no sea algún pájaro gordo; porque en ese caso, hablemos claros, yo no me vuelvo atrás de mi palabra, pero tendrás que aflojar algo la bolsa; porque, según sea la condición y clase y humor del amigo, habrá que sortearle, ora buscando contra él un arrimo poderoso, ora tratando de ver como le armamos alguna por donde caiga en manos de la justicia... En estos negocios, todo es el saber manejarlos... En cuanto á ese Cura, si es hombre de juicio, tomará á buen partido estarse quieto; pero si es un descabezado, ya veremos de ztarlo corto... No hay madeja enredada cuando se sabe encontrar el hilo... Tu caso es grave, ya te lo he dicho, muy grave, gravísimo: el pregón es terminente; y si el negocio ha de ventilarse, así sin más ni más, entre tí y la justicia, ya estás aviado!.. Yo te hablo como amigo: las que se hacen, hay que pagarlas; si quieres salir horro de tu apuro, no hay más remedio que soltar la mosca, hablar clarito, fiarte de quien bien te quiere, y dejarte llevar por donde yo te diga. Conque...

Mientras el doctor vaciaba este saco de palabras, Renzo le contemplaba con aquella especie de estática atención del palurdo que está en la plaza mirando las habilidades del títerero, y que después de haberle visto tragar estopa y más estopa, le vé echar por la boca cinta, y cinta y cinta, que

Horario de trenes

(Horas del Meridiano de Madrid)

LINEA DE TARRAGONA A BARCELONA Y FRANCIA					
Salidas de Gerona para Barcelona		Salidas de Gerona para Port-bou			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Correo	6:48	"	Omnibus	8:39	"
De mercancías	10:37	"	De mercancías	"	12:43
Omnibus	"	3	Mixto	"	5:40
Expreso	"	5:09	Correo	"	7:35

El tren Correo y Omnibus llevarán coches de 1.ª y 3.ª, el de Mercancías de 3.ª y el Expreso y 2.ª clase.

El tren Omnibus llevará coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª y el Correo de 1.ª y 2.ª clase.

LINEA DE SAN FELIU DE GUIXOLS A GERONA					
Salidas de Gerona para San Felu		Salidas de San Felu para Gerona			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Num. 2. (Julio y Agosto)	5:09	"	Num. 9. (Julio y Agosto)	"	5:40
Número 4.	8:34	"	Número 1.	4:32	"
Número 6.	11:44	"	Número 3.	7:30	"
Número 8.	"	3:22	Número 5.	"	12:44
Número 10.	"	5:35	Número 7.	"	2:50

LINEA DEL BAJO AMPURDAN			
Tren correo núm. 1, sale de Flassá a las 6:32 de la mañana. Llega a Palamós a las 9:07.	Tren correo núm. 2, sale de Palamós a las 3:15 de la mañana. Llega a Flassá a las 5:36.	Tren correo núm. 3, sale de Flassá a las 9:30 de la mañana. Llega a Palamós a las 11:51.	Tren ordinario n.º 4, sale de Palamós a las 6:60 mañana. Llega a Flassá a las 8:27.
Tren ordinario núm. 5, sale de Flassá a las 2:45 tarde. Llega a Palamós a las 5:8.	Tren ordinario n.º 6, sale de Palamós a las 11:20 mañana. Llega a Flassá a las 1:50.	Tren ordinario núm. 7, sale de Flassá a las 6:25 tarde. Llega a Palamós a las 8:44.	Tren ordinario núm. 8, sale de Palamós a las 4:25 de la tarde. Llega a Flassá a las 6:45.
Tren discrecional n.º 9, sale de Flassá a las 4 de la mañana. Llega a Palamós a las 7:14.	Tren discrecional núm. 10, sale de Palamós a las 8:41 tarde. Llega a Flassá a las 9:42.	Tren discrecional n.º 11, sale de Flassá a las 1:12 tarde. Llega a Palamós a las 4.	Tren discrecional núm. 12, sale de Palamós a las 7:50 mañana. Llega a Flassá a las 11:21.
Tren discrecional núm. 13, sale de Flassá a las 9:40 noche. Llega a Palamós a las 1:56.	Tren discrecional núm. 14, sale de Palamós a las 5:30 tarde. Llega a Flassá a las 7:53.	Los trenes discretionales solo circularán en las temporadas que la Compañía juzgue oportuno y no tendrán coches de primera clase.	

LINEA DE OLOT Á GERONA					
Salidas de Salt (Gerona) para Amer		Salidas de Amer para Salt (Gerona)			
Trenes	Horas de salida		Trenes	Horas de salida	
	mañana	tarde		mañana	tarde
Número 2.	9:10	"	Número 1.	7:40	"
Número 4.	"	5:00	Número 3.	"	1:00
Número 6.	"	6:00	Número 5.	"	4:30

NOTAS Los trenes serán mixtos y se compondrán por ahora, en lo referente a viajeros, de coches de 2.ª y 3.ª clase.

Los trenes continuados en este cuadro, combinan por su orden numérico con los de la línea de Francia n.º 25 procedente de Port-Bou n.º 22 a Barcelona, n.º 27 de Port-Bou y n.º 26 de Barcelona, que egan respectivamente a Gerona a las 6:41 y 8:29 mañana, 2:52 y 5:4 tarde.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sros. A. de Carlos e hijo de Madrid, son los Sros. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargó, en cuya Librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se acilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja y crochet, platería en colores, novelas, cómicas, bellas artes, etc. etc.



EN la imprenta de este diario se hacen trabajos de todas clases, con prontitud, esmero y economía.

Plaza de San Francisco, núm. 6, bajos.

PAPEL Lohay para vender en esta Redacción.

CORREOS

ENTRADAS		SALIDAS	
Madrid..	8:48 mañana		3:19 tarde
Barcelona..	8:48 m.		7 mañana y 3 t
Francia..	7 m. y 3:19 tarde		8:48 m. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll	5:30 m.		11 m.
Olot y su línea..	5:30		11 id.
S. Felu Guixols..	7 m. y 6 t.		9 m. y 6 t.
Amer y su línea..	6:30 m.		10 m.
S. Aniol y su línea	7 idem.		10 m
Estañol id. id.	7 idem.		10 m.

Despacho de certificados y cartas en lista, de 10 de la m. a 1 de la t.

Apartado: a las 10 de la mañana y 8 noche.

Correspondencia falta de franqueo, de 10 a 12 de la mañana.

Los buzones de los Estancos se recogen a las 1:45 de la tarde y a las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida de los cortajos.

Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fullit, Castelló de Ampurias, Figueras, Flassá, Gerona Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Portbou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Felu de Guixols.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, a 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo a todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid. 000

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este diario.

parece que no se va acabar nunca. Pero cuando ya hubo calado lo que el doctor quería decirle, y se enteró de que había tomado el rábano por las hojas, no pudo menos de atajarle, casi exclamando:

—Pero, señor doctor; su merced no se ha puesto al cabo de mi asunto...

—¿Hem...?

—No señor: si es todo lo contrario de lo que se ha pensado. Yo no he amenazado a nadie, ni soy hombre de esos tratos... Pregunte su merced a todos mis vecinos, y todos le dirán que Renzo Tramaglino no ha tenido nunca nada que ver en la justicia... No soy yo quien ha hecho la maldad, sino que la han hecho conmigo; y cabalmente vengo a que su merced me diga por donde he de tirar para que me hagan justicia, según y conforme lo reza ese pregón que su merced me ha leído...

—Pero, hombre ¡hablarás para mañana! exclamó el doctor abriendo unos ojos tamaños. ¿Por qué no lo has dicho claro...? Todos sois lo mismo.

—Perdone su merced, señor doctor, que no me ha dado lugar, para meter baza. Ahora le contaré la cosa como ha sido.

—Vaya en gracia, hombre; explicate de una vez.

—Pues ha de saber su merced que yo debía casarme hoy... (aquí la voz de Renzo se conmovió casi hasta convertirse en sollozo) debía casarme con una joven, a quien yo quería bien desde el verano del año pasado... Hoy, como le iba diciendo a su merced, hoy era el día señalado para la boda por el señor Cura, y ya estaba todo corriente, cuando sin saber por qué ni por qué no, el señor Cura ha salido de pronto con no sé qué reparos... En resumidas cuentas, por no casar a su merced, el pobre señor ha cantado claro, y me ha confesado que me han prohibido, pena de la vida, hacer mi

matrimonio. El tiro me ha venido de un pajarraco... ¡Tunante! ya su merced lo conocerá. D. Rodrigo...

—¿Eh? ¿qué es eso, buen amigo? interrumpió de súbito el doctor frunciendo cejas, nariz y labios. ¿Qué estás ahí despotricando?... Esas paparruchas puedes ir a contárselas a quien no conozca a los de tu ralea, no a mí, que soy un hombre formal!

—Pero, señor doctor, cuando digo...

—Tú no sabes lo que dices... ¡Ea! yo no tengo tiempo para perderle en semejantes niñerías... A ver si te tomas la puerta y me dejas en paz...

—Señor doctor, por Dios y por todos los Santos, juro a su merced...

—Basta, basta, he dicho... ¡Yo en esos asuntos ni entro ni salgo... Sea lo que sea, lavo mis manos... (Y efectivamente se las restregaba como si las lavase.) Conqué, largo, largo de aquí...

—Pero, señor; oiga su merced siquiera...

En vano quiso proseguir Renzo; pues el doctor, gritando más y más cada vez, le empujaba con ambas manos hacia la puerta del despacho. Cuando ya le tuvo fuera, llamó a la criada y le dijo:

—Al instante devuelve a este perillan eso que ha traído, yo no quiero de él nada, absolutamente nada...

La criada, bien que atónita de semejante mandato, jamás hasta entonces oído en aquella casa, pero pronunciado con tal imperio que era imposible desobedecerle, cogió los cuatro pollos y se los devolvió a Renzo, no sin mirarle con unos ojillos entre compasivos y desdeñosos que parecían decir: — ¡Buena debes de haberla hecho! — Renzo peleaba por seguir hablando; pero el doctor se metió para dentro dándole con la puerta en los hocicos, y el pobre mozo tuvo que emprender la retirada, toruando a su pueblo con sus cuatro compañeros,